



## Auszug aus dem substanziellen Protokoll 7. Ratssitzung vom 22. Juni 2022

### 251. 2022/145

**Parlamentarische Initiative der SP-, Grüne- und AL-Fraktion vom 13.04.2022: Rahmenkredit für ein dreijähriges Pilotprojekt «Wirtschaftliche Basishilfe für Ausländerinnen und Ausländer mit gültigem Aufenthaltsstatus, die keinen risikofreien Zugang zur Sozialhilfe haben»**

*Walter Angst (AL) begründet die Parlamentarische Initiative (vergleiche Beschluss-Nr. 5246/2022): Wir hatten eine komplizierte Debatte über einen Stadtratsbeschluss, der im Rahmen der Nachtragskredite I. Serie im Jahr 2021 diskutiert wurde. Diese Schwierigkeiten hatten sicher mit dem Verfahren zu tun. Unserer Meinung nach ist es angezeigt, Personen in wirtschaftlicher Not mit einem prekären Aufenthaltsstatus in der Schweiz, die fürchten, diesen Aufenthaltsstatus zu verlieren, vorübergehend zu unterstützen. Wir haben mit der Formulierung versucht, die wichtigen Punkte aufzugreifen, die von Seiten der Kritikerinnen und Kritiker dieser Basishilfe in den Debatten angeführt wurden. Wir sind der Meinung, dass es eine Möglichkeit für ein Pilotprojekt gibt, das gegenüber einem Rekurs beständig ist. Ich glaube, dass in der Sachkommission Sozialdepartement das nötige Fachwissen vorhanden ist, um allfällig notwendige Anpassungen vorzunehmen. Wir haben mittlerweile auch die Bilanz der ersten Monate: In fünf Monaten wurden rund 330 000 Franken der von Stadtrat und Kirche bewilligten Mittel an die beiden zivilgesellschaftlichen Organisationen ausbezahlt. Wenn man dies hochrechnet, ergibt dies ein Budget von 2 bis 3 Millionen Franken für den Pilotversuch. Es geht um eine Abklärung der Bedürfnisse und wie man diese für einen Pilotversuch umsetzen könnte.*

Die Parlamentarische Initiative wird von 57 Ratsmitgliedern unterstützt, womit das Quorum von 42 Stimmen gemäss Art. 139 Abs. 2 GeschO GR erreicht ist.

Gemäss Parlamentarischer Initiative wird die Überweisung an die SK SD beantragt.

Die Parlamentarische Initiative wird stillschweigend der SK SD überwiesen.

Mitteilung an den Stadtrat

Im Namen des Gemeinderats

Präsidium

Sekretariat